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现场目击

! ! ! !时间真快!又一届"夏令热线#

的"区长面对面$开始了%

去年"夏令热线$!时任松江区

区长俞太尉曾盛情邀请新闻媒体!

今年到松江区建成运转的城市网格

化综合管理中心看看% 今天!我们满

怀好奇地走进了这座城市管理的

"神经中枢$!亲眼目睹百姓急&难&

愁如何得到处理!可谓别具一格%

秦健刚到松江工作还不满一

年!但对全区的情况了如指掌% 他

说! 面前 !"块电子显示屏集成了

分布在松江全区的 #"""" 个摄像

头的信息!甚至包括每一辆救护车

内的镜头%

大方地把新闻媒体请进来!这

是底气使然%

难怪上海人民广播电台主持

人海波说'"今天我和秦区长都是

主持人!秦区长是主主持人% $

从下周一开始!$%个区(县)的

区长&县长将走进上海人民广播电

台的直播间!聆听百姓呼声&回应

民生关切% 本报记者 陈杰

现场访谈

特别报道
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! ! ! !今天上午 #%时，!"&$“夏令热
线”大型访谈节目“区长面对面”正
式拉开帷幕。首位走进直播间、聆听
百姓呼声的区（县）长是中共松江区
委副书记、松江区区长秦健。和往届
不同，今天的访谈现场放到了园中
路上的松江区城市网格化综合管理
中心。秦健表示，要在松江打造全市
领先的城市管理一口受理服务平
台。松江居民通过各种渠道反映问
题后，网格长 &$分钟到场处理。

防范!灿鸿"时刻关心
台风“灿鸿”压境成了今天访谈

的第一个主题。访谈开始前的 '时

&!分，上海中心气象台发布了台风
黄色预警。
“就在前天下午，我刚刚带队到

岳阳街道、永丰街道一些重点区域
和洞泾港泵闸现场查看防汛防台准
备情况。”秦健立即在访谈现场连
线了松江区防汛指挥部。相关职能
部门负责人表示，已经要求各成员
单位落实措施，积极应对。由于种种
原因，松江区的海拔在 ()*米左右，
某些区域在防汛防台季节容易积
水。

网格长!"分钟到场处理
记者了解到，松江区目前已经

形成了完善的网格化管理体系，#+
个街道（镇）、开发区，再划分为 (!%

个工作站、#(,'个网格。
秦健在接受采访时表示，未来

松江区的目标是打造全市领先的城
市管理一口受理服务平台，所有职
能部门的投诉服务热线将统一整合

到 #!(,$热线。松江居民也可以通
过微信 -..平台“茸城微治理”，发
送图片和文字反映问题。“只要他打
开定位系统，就能告诉我们具体位
置，我们要求网格长在接到投诉后
&$分钟抵达现场”。
秦健透露，在此基础上，网格化

管理将进一步进行大数据整合。两
年后，网格化平台将整合公安接处
警平台信息，分布在整个松江的
!""""个摄像头的信息将使得城市

管理平台的信息来源更多，网格化
平台与街道（镇）、开发区、职能部
门、工作站、网格长等各个管理节点
互联互通，做到全覆盖。
“管理下沉、着眼基层，我们探

索街道（镇）网格分中心对条线有考
核权、有人事否决权，做好城市管理
的‘微循环’、‘自循环’。”

保护宜居城区声誉
秦健曾经长期在企业工作，和

化工行业打了多年的交道，因此对
环境保护特别关心。他表示，坚定不
移地做好环境保护工作，保护松江
作为全市宜居城区的声誉。
“一方面是重点对特定地块内

的小企业、小码头、小堆场进行清拆
整治，做好退耕还林（田）。另一方面
要加大行政执法的整改力度，去年
全区关停问题企业 !,/家，今年预
计会关停 !,"家。”

本报记者 陈杰

松江区区长秦健走进!夏令热线"###

民有所呼“微”有所应

“主主持人”记者手记

! ! ! !“高铁立柱旁隔三岔五就有人
焚烧垃圾，升起的浓烟数公里外就
能看到，附近居民更是被刺鼻的气
味呛得眼泪直流！”昨天，市民王先
生致电夏令热线，反映嘉定区南翔
镇胜辛南路 ($$弄空地上，经常大
肆焚烧垃圾，不仅污染大气环境0也
影响高铁正常运行。究竟是谁在焚
烧？为何要焚烧？带着一系列的疑
问，记者展开了调查。

昨天下午 ,时许，记者来到嘉
定区南翔镇胜辛南路，距离焚烧现
场还有二三公里，便看到滚滚浓烟
升腾而起。行至马路尽头，眼前是
块数万平方米的空地，里面杂草丛
生，但在空地西北角，却有个近千
平方米的垃圾场，里面各种垃圾已
堆成了连绵起伏的“小山”。此时，
垃圾堆正熊熊燃烧，上空烟雾缭
绕，不少垃圾已被烧为灰烬，旁边
的围墙上也熏得一片漆黑。

更吓人的是，垃圾堆北侧约
两百米处，就是京沪高铁的铁路
桥，远远望去，垃圾焚烧后产生的
浓烟已经将铁路桥“吞噬”，每当
有列车驶来，就像冲入迷雾一样，
消失不见。
“让一让，有车来了！”正采访

时，一辆满载垃圾的小卡车驶了过
来，司机开至垃圾堆旁，升起车斗，
里面垃圾顿时倾泻而下。“这些都
是村里的生活垃圾，我们每天收集
起来后，就运到这里，但点火焚烧
决不是我们干的！”这位司机称，有
时候，他早上来倒垃圾，就看见垃
圾已在燃烧，因此怀疑是有人夜间

来点的火，然而对方“神龙见首不
见尾”，至今也不知是何人所为。

附近居民则告诉记者，焚烧垃
圾的现象从去年起就出现了，“但
焚烧时间不固定，有时候一两个月
烧一次，有时天天都烧。”居民说，
浓烟不但严重影响了附近居民生
活，也给沿线京沪高铁的正常运行

带来极大的威胁。“我们曾向有关
部门反映多次，却一直无济于事，
这样的生活何时才能到头？”居民
希望，有关部门能够严查严管露天
焚烧垃圾的行为，还大家一个健
康、绿色、安全的居住环境。

本报记者 房浩

志愿者 蒋睿 朱敏达

空地屡屡烧垃圾 浓烟飘散数公里
市民王先生致电夏令热线反映嘉定区南翔镇环境污染事件

! 秦健

! 正在焚烧的垃圾散发出刺鼻的气味 本版图片 本报记者 陈梦泽 志愿者 张呈君 摄

! ! ! !! 闵行区陈先生# 永跃路靠

近盐铁塘路每天晚上有乱设摊!导

致地上油污很多! 影响市容和通

行!已发生多起交通事故%

! 浦东新区金女士' 板泉路

$&"$弄旁亿丰广场有人正在搭建

违法建筑!面积约 $""平方米%

! 普陀区王先生'长寿路 '&&

号有违法建筑 (!楼搭建到 '楼)!

影响居民生活%

! 黄浦区朱先生' 陆家浜路

(""号)底楼* 漏水!向物业反映无果%

! 浦东新区周先生' 宣桥镇

曙光村二组 +,+ 号后面有违法搭

建超审批面积 !- 平方米房屋!影

响周边居民生活%

! 闵行区汤先生' 华江路苏

州河桥有乱设摊现象!城管车辆经

过也不管!影响周边居民生活%

! 浦东新区金女士' 周浦镇

周东路 .(&弄 %号 +!层居民擅自

将窗户改建成大门! 直接通向楼

顶!影响居民生活%

! 徐汇区瞿女士' 钦州南路

靠近柳州路路段上的建筑工地凌

晨 -,/!-就开始施工!噪声扰民!要

求尽快解决%

! 静安区张先生' 西苏州路

海防路处正在夜间施工!噪声影响

居民生活%

! 嘉定区潘女士' 曹王镇嘉

罗公路十二号桥人行道上的树被

撞倒!影响行人通行%

! 松江区唐先生' 广富林路

%00弄嘉鸿大厦房屋的楼梯和扶手

存在严重质量和安全问题!多次与

开发商交涉无果%

志愿者 俞立凡 薛晓慧 整理

! ! ! !市民董先生#九亭

镇东兴路 %%% 号无执

照玻璃厂将污水偷偷

排进河道% 附近还有一

个厂正在加工金属!里

面存放了大量氧气瓶!

切割下来的金属粉末和

金属垃圾不知排放到了

哪里%我向工商&环保部

门反映情况! 但得到的

回音是处理需要半年%

秦健# 首先是我
们应该让他依法停下
来。我建议职能部门
一定要深入现场，特
别是环保部门，在现
场发现之后，你们可
能会开出罚单，但他
并没有停止作业，所
以这个管理和措施没
到位。我们现在都没
有搞清楚他到底是合
法的还是非法的，工
作上要更严谨细致、
认真到位。我希望你
们能马上到现场查清
楚情况，反馈信息。职
能部门不能现场开出

罚单就了事，不能一单两执，一定要
依法追究到底。

市民朱先生：新桥镇北郊花园
&&&号居民违法搭建加层没有通过

审批! 向城管& 房管局反映但遭遇

*踢皮球$%

秦健# 区内的执法部门首先要
一口受理，至于判断下来应该是怎
么处置的应该是内部处理。我们现
在对拆除违法建筑，有规定的流程
和时间。请城管执法部门迅速到现
场排查，如果有问题迅速处理。希望
时间要抓紧。在发现问题的时候第
一时间回应市民呼声，我们要各个
职能部门沟通调节。
志愿者 施云怡 翁倢 记者 陈杰
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